
 

 

   

249. Versammlung der Fachschaften/  

  249. Assembly of the Student Councils  
  

Neues Palais: 1.08.1.45 (AudiMax)   18:00 Uhr 

 

Tagesordnung/Agenda  

0. Prüfung der Beschlussfähigkeit/ Tagesordnung/ Protokolle der letzten 

Sitzungen / Mitteilungen des Präsidiums und des Referats (inkl. Stand des VeFa-

Fonds und Rechenschaftsberichte) 

1. Mitteilungen von StuPa, AStA, Fachschaftsräten, Gästen 

2. Antrag: Fahrt zum DGS-Kongress (FSR Soziologie)  

3. Praxis des Phoniatrischen Gutachtens im Lehramtsstudium  

4. Lebensunterhalt & Praxissemester im Lehramtsstudium  

5. Sonstiges 

 

Anwesend/Attending  

 

Präsidium /Board: Nils, Patrick, Sophie (3/3) 

Referat/Department: Philipp (1/2) 

Fachschaftsräte/Student Councils (FSR):   

anwesend 18 von 33 stimmberechtigten FSR anwesend; Beschlussfähigkeit gegeben 

present 18 of 33 student councils eligible to vote; quorum given  

 

FSR Abkürzung Zählung 

Anglistik/Amerikanistik  AnglAm  x 
Biologie, Chemie und Ernährungswissenschaft  BCE  x 
Climate Earth Water Sustainability CleWs  

Cognitive Science - Embodied Cognition  CogSci  X 
Cognitive Systems  CogSys   



Digital Engineering  DE  X 
Europäische Medienwissenschaften  EMW   

Erziehungswissenschaften  EWI  X 
Geowissenschaften  Geowiss  X 
Geographie Lehramt  LaGeo   

Geoökologie  Gecko  X 
Germanistik  Ger  X 
Geschichte  Ge  X 
Informatik  Info  X 
Inklusion (Inklusions- & Förderpädagogik)  Inkl   
Jüdische Studien  J.S.   
Jura  Jura   
Klassische Philologie  Klassphil   
Künste und Medien  KuM   
Kunst und Kunstpädagogik  FSArt  X 
Lebensgestaltung-Ethik-Religionskunde  LER   
Lehramt  LA   
Linguistik  Ling   
Mathematik/Physik  MaPhy  X 
Musik  Mu   
Philosophie  Philo  X 
Politik und Verwaltung  PuV   
Primarstufe  Prim   
Psychologie  Psy  X 
Religionswissenschaften Reli  

Romanistik   Rom  X 
Slavistik  Sla   
Soziologie  Soz  X 
Sport  SpoWi  X 
Sprachwissenschaften Master of Arts  Sprawis  X 

Wirtschaft-Arbeit-Technik  WAT   
Wirtschaftswissenschaften  WiWi   
   
 Stimmberechtigt: 33  18 

Nicht registrierte FSR zum Zeitpunkt der Sitzung sind blau hervorgehoben. 

  

Allgemeiner Studierendenausschuss (AStA): Vanessa 

Studierendenparlament (StuPa): Constantin, Philipp 



Weitere Gäste/Further guests: Dr. Claudia Rödel (GEW), StWA 

 

Format of the representation of voting results: [For | Against | Abstentions]  

 

0. Prüfung der Beschlussfähigkeit/ Tagesordnung/ Protokoll der letzten 

Sitzung/ Mitteilungen des Präsidiums und des Referats/  

Verification of quorum/ agenda/ protocol of the last session/ report of the 

board  

 

0.1 Beschlussfähgkeit/Quorum:  18 von 33, Beschlussfähigkeit gegeben 

              18 out of the 33, quorum given  

0.2 Tagesordnung/Agenda:          18/0/0 angenommen/ accepted 

  

0.3 Protokoll der letzten Sitzungen/ Minutes of the last sessions 

 

Protokoll 248. ordentliche Sitzung vom 17.04.2025/ 

Protocol 248th ordinary session on April 17, 2025 

Abstimmung / Vote: 18/0/0 angenommen/accepted  

 

0.4 Mitteilungen des Präsidiums/Announcements by the presidium   

Präsidium:  

• StWA: Keine Wahlwerbung für einzelne Parteien/Listen/Personen - das ist auch 

die Meinung des Präsidenten und nicht nur des StWA 

• Antwort von StWA auf Nachfrage – Es wird einen Post geben mit Wahlinfos 

• Generelle Werbung à la “Geht bitte wählen” aber gern! 

• Haushalt ging durchs StuPa – wir haben wieder etwas mehr Geld 

• Update Sprachkurse – Patrick war im StuPa und Zessko-Beirat und arbeitet 

durch kritische Nachfragen entstandene Lücken in der kommenden Woche 

nochmal aus und verfeinert die Details der Forderungen 

 



Referat:  

• HAY! Mail kommt noch (auch Ordner in box-UP) 

• Auch weitere Unterlagen (z.B. StuPa) im VeFa-Ordner  

• Gremiennotizen 

• Teaser: Rechnungsprüfungsabschluss (nächste VeFa) 

 

1. Mitteilungen/Announcements by FSRs, AStA, StuPa  

• Mitteilungen AStA: 

Finanzreferat:  

• AStA MA Gerichtsverfahren– insgesamt 6 Vefahren über Vergleiche mit 

Widerrufspflicht – Annahmen werden noch vom StuPa besprochen (Mail vom 

20.05.) 

• Nextbike: Nochmal Gespräche mit Filmuni und FH – mehrere Vertragsoptionen 

(Entscheidung: Nächste StuPa Sitzung) - Angebot momentan: ca. 119.000€ 

(brutto) pro Jahr auf 2x20.000 Studis verteilt 

• Semesterticket – Abschlag für SoSe schon fertig 

• nächster Mittwoch – Jour Fixe mit dem Uni Präsi - Themen bis Montag 20 Uhr 

an AStA (siehe auch Hendriks Mail) 

• KuZe/Soziales - Veranstaltungskalender und AStA-geförderte Veranstaltungen 

etwas bewerben 

Antidiskriminierungsreferat: 

• Werbeblock: 24.05. CSD in Brandenburg Havel, danach Lesecafé und Techno in 

Golm (beides von AStA unterstützt) - geht hin!!! 

• Männer LOL-Tag - “Männertag” Christi Himmelfahrt (29.05.) am NP Haus 6  

• Campus Festival: AStA da, Patrick da, GEW da, etc. 

• Reffispezifisch: Neue Teamerin (insgesamt 2 Ref + 3 Teamerinnen)  

• Mittwochs, 15-16 Uhr offene Sprechstunde (auch gern mit Voranmeldung) 

• Beratungsangebot KfC anzubieten – gute Ansprechstelle, wenn man mit nicht-

Studis sprechen möchte 



• Community-Net (BiPoC und Personen mit Migrationserfahrung) 

• Uni hat 3 progressive Pride-Flags (mittlerweile ohne externe Erinnerung) 

• Frage MaPhy: Wie viel wird das Nextbike erhöht, sollte das ANgebot 

angenommen werden? --> von 1,30€ auf 2,50€ (brutto) 

Ergänzung Sophie: Angebot kam letzte Woche, gab noch mehr Angebote – es 

ist kritisch, dass Nextbike aller 2 Jahre den Preis mehr als verdoppeln möchte 

 

Mitteilungen StuPa:  

• Constantin: Entschuldigung für das Chaos um Ausfall und Verschiebungen der 

(außer-)ordentlichen StuPa-Sitzungen – es sollte sich jetzt alles wieder in 

geordnete Bahnen finden 

• Finanzantrag für die Awareness-Schulung & Nachwahl beim AStA durchgeführt 

• Listenfinanzierung wurde besprochen und angenommen  

(Minimum-Unterschriftenanzahl = 94 Unterschriften benötigt, wenn neue Liste 

ohne Parteizugehörigkeit) 

• Code of Conduct auch im StuPa eingeführt, wird noch erarbeitet/adaptiert--> 

ggf. Ausweitung auf alle studentischen Gremien 

• Antrag Hardware-Upgrade für den AStA angenommen  

• Nächste Sitzung: AStA-Wahlen (Öffi/Digitales und Finanzen) 

• Abstimmung über neuen Nextbike Vertrag (27.05. Griebnitzsee, Raum H04) 

• Übernächste Sitzung im KuZe – KuZe-Ausschuss tagt heute (zeitgleich zur VeFa) 

• Satzungsausschuss verschoben auf Montag (siehe Mail via Verteiler) 

 

Mitteilungen FSRs:   

• Psycho: DE, Gecko, Inklusionpädagogik - gemeinsames Event gut gelaufen – 

neues PubQuiz wird geplant: Mithilfe ist gefragt (mixed teams aus versch. 

Fachschaften)  

• Johanna/BCE:  spontan noch ein Platz frei für Awareness-Schulung in Golm 10-

17 Uhr 



Mitteilungen von Gästen:  

• GEW-Mitgliederinitiative (Dr. Claudia Rödel) 

Kreisverband der UP – heute als Mitglied der Uni Potsdam hier 

• Kern der Initiative ist die Lehre: Bessere Bedingungen der Lehre und damit des 

Studiums – Zusammenschluss vieler Stellen der Uni 

• Reduktion des Lehrdeputats – dies ist unterschiedlich je Arbeitsvertrag und 

diese Einordnung ist in Teilen sehr, sehr hoch (18+ LVS) --> Kaum noch Zeit für 

Forschung, aber auch qualitative Lehre 

• Studierende sollen auch weiterhin an der Spitze der Forschung sein und mit 

diesen Hochdeputatsstellen ist diese Qualität eigentlich nicht möglich  

• Anliegen direkt an den Senat ist nun neuerdings (durch Hochschulgesetz) 

möglich und das sollten wir nutzen 

• Schädigung auch der Promovierenden, Forschenden, Studierenden 

(#gestressteDozierende) - schlechtere Betreuung der Studis und der Lehre 

• Es gibt eine Website (QR-Code etc. folgen) - der Antrag an den Senat ist dort 

zu finden – wir brauchen ein Quorum von 15% (mehr als 3.500 Mitglieder der 

Uni) - die Studis können hier ein guter Hebel sein 

• Nehmt das mit in die Fachschaften und nutzt dieses Mitwirkungsinstrument 

• Petition kann online unterschrieben werden (Voraussetzung ist die 

Unimailadresse) 

• auch beim Campus Festival 

• Regelmäßige Treffen der Mitgliederinitiative 

• Posterentwicklung und Poster werden gerade gebastelt – auch alles open 

access 

• Es gibt Plakate und Flyer und den Antrag zum Lesen 

• Es kommt auch eine kleine Podcast-Folge (wer teilnehmen will, kann das gern 

tun) - meldet euch gern bei der Initiative oder nehmt schriftlich Stellung 

• Rückfrage: MaPhy nach der Info – es kommt noch eine Mail 

 



2. Antrag: Fahrt zum DGS-Kongress (FSR Soziologie) vom 22.09. Bis 26.09.25 

V2508 Antrag Fahrt zum DGS-Kongress (FSR Soziologie)  

Eingegangen am 14.05.2025 / received on 14.05.2025 

Kosten / costs: 3.425,22 € 

Nicht fristgerecht eingegangen / not received in time 

GO-Antrag auf Behandlung eines nicht fristgerecht eingegangenen Antrages /  

 procedural motion for dealing with an application not received by the deadline  

Abstimmung zur Behandlung/ vote:  17/0/0, zugelassen / approved  

Abstimmung Gesamtantrag / vote: 17/0/1, angenommen / accepted   

 

Antragsvorstellung - große Veranstaltung in Deutschland (Gemeinnütziger Verein) - 

jährlicher Kongress (diesmal in Duisburg) - dieses Jahr eine Fachschaftskarte 

(vergünstigt) - 5 pro Gruppe – es sollen 25 Personen mitkommen und es gibt 

mittlerweile mehr Angebote der Fahrten (es wird die günstigste Fahrt genutzt) -  

 

Nachfragen: 

BCE: DGS? Definition fehlt noch, aber ist nun klar 

Nochmal BCE: 5.000€ ist nicht mehr viel Budget ür die VeFa – bei 3.500€ weniger bleibt 

nicht viel übrig für andere Projekte 

Sophie: Uns liegt nichts momentan anderes mehr vor – sehr wahrscheinlich bekommen 

wir von laufenden Anträgen noch etwas wieder, weil die Anträge doch nicht ganz 

ausgeschöpft werden und wir haben dieses HHJ noch maximal 4 Sitzungen (Juni, Juli, 

2x Sept), von daher gibt es eher weniger Bedenken, dass das Geld nicht reichen würde 

(Anträge können weiterhin gestellt werden!) 

Sport: Wie viel ist noch etwa im VeFa Budget?  

Sophie: Schätzungsweise knapp über 3.000€, aber nagelt mich nicht auf die Zahl fest, 

Näheres gibt es dann als Update zur neuen Sitzung 

 

3. Praxis des Phoniatrischen Gutachtens im Lehramtsstudium 

• Sachinformation – Inhalt im Lehramtsstudium (Stimmvolumentests etc.)  



• Dauert einen Tag und kostet Geld (ca. 150-200€) - belastend! 

• der Prozess kann auch unangenehm sein für bestimmte Menschen 

• man kann sich genötigt und verunsichert fühlen 

• andere Hochschulen brauchen das z.T. auch – teilweise aber schon vor dem 

BA – in BRB: Für den Übergang in den Master of Education nötig  

• Berufsschullehramt nicht betroffen 

• Feedback? 

• Sozio: generell vielleicht okay, aber wenn dann vor dem BA 

• Sport: Schließt sich dem Punkt an – nach 3 Jahren Studium ist das ungünstig - 

keine wiiirkliche Aussagekraft 

• Romanistik: soziale Ungleichheit – wird von privaten Krankenversicherungen 

übernommen, aber nicht von gesetzlichen  

• Patrick: das Phoniatrische Gutachten hat “ein MHD” - es wird zu wenig 

informiert, dass man die Frist verlängern kann 

• AnglAm: Kommunikation mit ZeLB – keine Ablauffrist mehr (es gibt 

Nachweise) 

• Positionspapier: Verpflichtung aufheben (siehe Berufsschullehramt) oder 

Kostenübernahme durch Land BRB? Zustimmung durch Plenum 

 

4. Lebensunterhalt & Praxissemester im Lehramtsstudium 

• ZeLB-Umfrage angefragt (bis ca. Ende März) - Vereinbarkeit von Studium und 

Erwerbstätigkeit 

• Wie viele Leute arbeiten neben dem Studium? Im Lehramt eine Tendenz zur 

Überlastung schon im Bachelor – Bafög reicht halt nicht (selbst wenn voller 

Zuschuss) - Siehe BAföG-Kampagne des fzs: Kritik am BAföG u. a. weil 

unterhalb des Existenzminimums 

• Regelstudienzeit bei Arbeit neben Studium überhaupt möglich? Kann man 

“am Abend, nebenbei oder im WE mal schnell den Lebensunterhalt 

verdienen”? Praxissemester 17 Wochen  



• #Familie und Kredit - Verzögerung des finanziellen Minus – reges Sparen? 

Teilzeitstudium? Eintritt in den Beruf wird damit verspätet 

• Sozial verträglich =/= Kredit 

• Frage in den Raum: Wer aus der VeFa muss neben dem Studium zum Leben 

arbeiten? --> ziemlich viele Meldungen 

• Wer bezieht Bafög? - ca. die hälfte 

• Romanistik: hat gehört, dass bestimmte Studierende angsparen – hat auch 

schon Studi-Kredit gehört und Praxissemester plus Arbeit - ... (Teilzeitstudium 

während Praxissemester halt nicht möglich) - es gibt die Möglichkeit, es sich 

bezahlen zu lassen, wenn man vorher schon eine Vertretungslehrkraft war 

• Psycho: auch ein “ähnliches” Praktikum, aber auch in TZ möglich 

(#Teilzeitstudium an sich für Phil notiert, Lehrveranstaltungen, private 

Pflegeverpflichtung etc.) 

• In Härtefällen ans ZeLB wenden – aber ggf. kein offizielles Angebot 

• Potenzial für Unterschriftensammlung (Petition) iniziiert  

 

5. Sonstiges 

• Nächste Sitzung/next meeting:  

Am 19. Oder 26. Juni 2025 – 18 Uhr, Ort: Golm  

Meinungsbild für den 19.06.? 10 Stimmen  

Meinungsbild für den 26.06.? 15 Stimmen 

Die nächste VeFa Sitzung findet am 26.06 in Golm statt.  

 

 


